



## ***Mensaje a las Naciones Unidas con motivo del Día de Las Naciones Unidas, 24 de Octubre de 2023***

En un momento en el que el orden internacional está seriamente amenazado y cuando el estado de derecho y el espíritu de tolerancia están severamente cuestionados, la Asociación Mundial de Esperanto, que une a hablantes del esperanto de todas las nacionalidades y culturas y de diversas convicciones políticas, saluda a las Naciones Unidas en el Día de la ONU 2023.

Cuando se crearon las Naciones Unidas en 1945, sus fundadores tenían como objetivo eliminar del mundo el flagelo de las guerras. Aunque ese objetivo aún no se ha alcanzado, y aunque la intolerancia, las rivalidades étnicas y la explotación económica continúan amenazando el bienestar mundial y obstaculizando de diversas formas la cooperación multilateral, las Naciones Unidas siguen siendo un faro de esperanza.

La esperanza fue lo que inspiró a Ludwik Zamenhof a crear el esperanto en 1887 e imaginar un mundo diferente de tolerancia étnica y racial. Desde entonces, el esperanto ha formado una comunidad mundial de hablantes, una comunidad que busca hacer del mundo un lugar mejor. Reconocemos el hecho de que superar las diferencias lingüísticas y al mismo tiempo reconocer la diversidad cultural y lingüística es solo un elemento en la promoción de la paz, pero es un elemento importante. Prometemos nuestro apoyo a todos los esfuerzos sinceros para promover la paz, y especialmente los esfuerzos de las Naciones Unidas, una organización que ha trabajado tanto para prevenir la guerra en nuestro tiempo, promover la cooperación multilateral y recordarnos nuestra responsabilidad común como seres humanos sobre el futuro de nuestro planeta.

En un momento en el que el mundo enfrenta peligros existenciales, las Naciones Unidas son aun más importantes que nunca. Nos complace prestarle nuestro apoyo e instamos a todos a hacer lo mismo.